



代表取締役 **高橋 和義**

(前編に続く)
「高橋君」。
2012年3月までは、周囲からそう呼ばれていた。けれども4月に入り、「代表取締役」と書かれた名刺を持つようになる。誰かが「社長」と声をかけてくる。自分自身は何も変わっていないのに、周囲の態度がそれまでとまるで異なることに、高橋和義は大きな衝撃を受けた。「社長」という肩書きにふさわしい自分にならなければいけない。できた人間で社長になつたわけではない。自分を肩書にあつた人間に持つていかなければとそう考え、髪を短く切って黒く染め、ピアスを外し、見た目からはあるが新たな一歩を踏み出した。

死にもの狂いで現場に 立った創業当初

「さくら株式会社」としてはじめて担当した案件のことは、今でも強く印象に残っている。茨城県神栖市にある工業団地内の現場だ。現場を進めていく中でイレギュラーな配管が発生した。いくつもの同業他社が断つた末に、さくらに回ってきた内容だ。「俺

社員の言葉に救われて

設立2年目に工場で請け負った冷凍機ユニットの製作物のことも、ありありと思い出せる。毎日遅くまで残業、10日間以上にわたって徹夜を重ねたが、納期に間に合いそうもない。明け方に「2時間だけ寝よう」と仮眠をとり、高値の栄養ドリンクを飲みながら疲れた体を引きずって眠い目をこすりながら作業にあたる社員たちを見て、「社員をこんなに働かせてまづいな。」と自分に対しての罪悪感を覚えた。納期を守ってお客様から信用を得るのも大事だが、社員の健康は、それ以上に大切だ。
「納期にはきつと間に合わない。お客様に謝ろうと思う」。お覚悟を決めて社員にそう告げると、返ってきたのは思いもよらない言葉だった。

「まだ時間はあるし、できるところまでがんばりましょうよ」。

社員たちの思いに、心の中から何とも表現できない社員に対する感謝の気持ちが増え、目頭が熱くなった。納期までのわずかな日数、他の現場で出張に行っている社員も日曜は仙台に戻って作業をして出張先に戻るなどがむしやりに働き続け、無事に納品。静岡にある自動車工場に納めたユニットは、元請けからも「きれいに作ってくれてありがとう。すごく助かった」と高い評価を得た。今ではさくらで納めたあのユニットが客先に好評だったことがきっかけで、元請も海外に案件をもらえるようになったと言いき、また嬉しくなった。苦しい時期をともに乗り越えた社員たちには、感謝の気持ちでいっぱいである。

個性豊かな社員たち

それ以降も一つひとつの現場に丁寧に向き合い、さくらは着実に成長を続けてきた。元請けからの評価も上々で、現在は常時7〜8つの現場を並行して動かせるまでになった。
日々それぞれの場所で力を尽くしてくる社員たちと協力業者さんたちを、高橋は心から誇りに思っている。

一人ひとりの個性は強いが、不思議とまとまりの強い社員たち。どこかの現場でトラブルが起こった際に自然と助け合える社風は、さくらの大きな魅力のひとつだ。
「さくらの社員さんは個性的な人ばかりだけど、誰が来ても一生懸命作業してくれまますよね」。

これからのさくら

「年商20億円、拠点3か所を目標としています」
今後の展望について、高橋は力強くこう語る。お客様に安心して任せられる存在、周囲の人が困っていたら手を差し伸べられるような会社でありたい。自分が社長の座を退いたあとも、業界の中で輝き続け、お客様から頼られる会社。さくらがそんな会社として未永く存続してくれば、それに勝る喜びはない。

2021年期のさくら第10期には、2億円と4億円の案件が待ち受けている。はじめて経験する規模の大型案件だ。現在の年商が約6億円であることを考慮すれば、2021年は大きな

たちの力を見せてやろう！」と勢い込んで請け負った。

ステンレスの400Aのロングエールボを「55度にカットする」「36度で作る」……本来なら設備の整った工場で行うような高い難易度の加工を、現場にて手作業で行う。納期に追われながら、連日明け方4時まで作業にあつた。10名以上で臨んだ現場だが、真夏の過酷な作業に一人倒れ、また一人倒れ……最終日に出勤したのはわずか4人。それでも決して諦めず、消防検査に間に合わせたときの達成感、言葉にできないほど大きなものだった。同じ現場に入っていた同業他社も、驚きを隠せない様子だったという。当時、さくらの年齢層は21歳から30歳。若い社員ばかりのさくらが納めた配管に、現場は大きく沸いた。

「年下で『すごい』と思う会社には今まで会わなかったが、お前達すごいな！」

当時のさくらよりかはるかに大規模の会社を経営する社長にこう声をかけられたときには、喜びに心が震えるのを感じた。



飛躍の年になるに違いない。顧問も迎え入れ、経営指導を受けてさらなる高みを目指すつもりだ。社員たち・協力業者さんたちと力を合わせ、勝負の1年に乗り出していく高橋。その活躍から目が離せない。

企業情報

設立年：2012年4月
年商：608,257,000円
※2020年3月決算時点

家族へ ありがとう

普段はなかなか直接言えない「ありがとう」を、紙面を通してお届けします！お2人の愛情あふれるメッセージ、ぜひご覧ください！

- ①どなたへのメッセージですか？
- ②その方への感謝を感じたエピソードを教えてください。
- ③改めて、その方への感謝のメッセージをどうぞ！

取締役 専務

ちば しんや
千葉 真也さん



① Dear.アンちゃん(長女)

- ②最近のことですが自分の40歳の誕生日、自分は仕事で東京にいました。日付が変わると同時に電話が鳴り、着信を見たら長女の名前。電話に出ると「パパ誕生日おめでとう」と言われ、「ありがとう」と返しました。これで終わりかな？と思いきやLINEが届き、そこにはプレゼントの写メと手紙が！手紙の内容がとても感動するもので涙が出ました。書ききれないためご想像してください。かなりの超長文です。この手紙は自分の宝物箱にしまっています。
- ③アンちゃんもう少しで高校卒業ですね。自分のやりたい道に第一歩！頑張って歩んでください。ゆっくり自分の足で、一歩いっばやれば大丈夫！

① Dear.美亜(妻)、蒼太(息子)

- ②自分は会社から遠いぶん、朝は早く帰りも遅いことが多いので、家事や育児のほとんどを任せてしまっています。そんな中でもいつも同じ時間に起き、自分の帰りが遅くて妻と息子が先に寝ていても、妻は必ず起きてきて夕飯の支度をしながらその日の出来事や息子の様子を話してくれます。その日常が、自分の毎日の活力になってくれています。
- ③美亜、毎日パートに出ながら家事、育児本当にご苦労さまです。その支えのお陰で毎日仕事に専念できていると思っています。いつもありがとう！
蒼太、いろいろ我慢させてごめんな。頑張って休みつくるから、そのときはめいっぱい遊ぼうな！

配管 工事主任

てら さわ あきひろ
寺澤 彰洋さん



歴史の偉人名言

明智光秀

名言には、モチベーションアップや背中を後押ししてくれる作用があります。今回は、歴史上の人物の名言ということで、明智光秀の言葉をご紹介します。数百年前の言葉がいまだに言い伝えられていることもあり、そのエッセンスは現代社会にも応用することができるでしょう。

仏の嘘をば方便といい、
武士の嘘をば武略という。
これをみれば、
土地百姓は可愛いことなり

意味：

百姓が年貢を誤魔化すくらい、僧侶や武士の嘘と比べたら可愛いものではないか

身分差が明確だった戦国時代において、明智光秀が身分差に寛容であったことが伺えます。おそらく、貧しい幼少時代、一人も部下がいないような落ちぶれ様といった光秀自身の過去があるからこそ生まれた言葉なのでしょう。この言葉は、現代においても有用ではないでしょうか。私たちがついやってしまいがちな先入観によって判断が鈍ることを留めさせるメッセージを含んでいます。



明智光秀とは

美濃国に生まれた明智光秀。決して恵まれた環境で育ったわけではないが、織田信長から絶大な信頼を得て、一国一城の主へと出世した戦国武将。忠誠を誓っていたにも関わらず、織田信長を自害に追い込んだ「本能寺の変」は、日本史最大の謎とも言われています。謀反が注目される一方で、実は外交の手腕に秀でているなど様々な顔を持つミステリアスな印象のある武将と言えるでしょう。